

Überraschenderweise wecken bestimmte Farben bei Menschen auf der ganzen Welt ähnliche Gefühle: Rot steht für Liebe, aber auch für Ärger, Gelb macht die Menschen fröhlich und Braun lässt die Menschen eher kalt.

Für eine internationale Studie über Farb-Emotions-Assoziationen wurden fast 4.600 Menschen aus 30 Nationen, sechs Kontinenten und 22 unterschiedlichen Sprachregionen online befragt. Sie mussten 12 Farben jeweils bis zu 20 Gefühlen in unterschiedlicher Intensität zuordnen. Daraus bildeten Forscherteams dann die nationalen Mittelwerte und verglichen diese mit dem weltweiten Durchschnitt.

Neben globalen Übereinstimmungen finden sich auch länderspezifische Assoziationen: So wird Weiß in China stärker mit Trauer verbunden als in anderen Ländern, das Gleiche gilt für Lila in Griechenland. Das könnte daran liegen, dass man in China bei Beerdigungen weiß trägt und Lila in der griechisch-orthodoxen Kirche Trauer symbolisiert. Auch das Klima kann bei den Assoziationen eine Rolle spielen: Der Studie zufolge wird Gelb in Ländern mit wenig Sonnenschein stärker mit Freude verbunden als in sonnenverwöhnten Regionen.

Je weiter die Nationen geografisch voneinander entfernt liegen und je unterschiedlicher die gesprochenen Sprachen, desto größer sind die Unterschiede in der emotionalen Farbwahrnehmung. Soweit das Fazit der Untersuchung.

(185 Wörter)